

# El PP presenta una moción en contra de la red privada de pozos

Desde la Plataforma en Defensa de las Fuentes se recuerda que el proyecto ya se presentó en 2017 y que, en aquella ocasión, el Ministerio consideró que había riesgo de daño ambiental

E.F. / G.G. / ALBACETE

Las reacciones al proyecto de crear la primera red «privada» de pozos de sequía en Albacete, controlada por cinco comunidades de regantes que ya se benefician del trasvase Tajo-Segura, llegaron ayer desde el mundo de la política y de las organizaciones conservacionistas, en un tono que oscila entre la indignación y el escepticismo.

Como se recordará, el pasado viernes se supo que estas cinco comunidades de regantes quieren extraer 6,4 hectómetros cúbicos de agua del acuífero Mingol-Villarones a lo largo de dos años, a razón de 3,2 hectómetros anuales. La masa de agua en cuestión abarca una amplia zona de 250 kilómetros cuadrados, que va desde Ayna hasta Cañada de Agra, en Hellín.

Desde el PP de Hellín, ayer se dio a conocer el contenido de una moción que pide el cierre de los pozos en servicio, la paralización del proyecto de siete pozos «privados», que el Ayuntamiento presente alegaciones contra este proyecto, aprovechando el plazo de alegaciones aún vigente, y que se dé traslado de la moción al Ministerio de Transición Ecológica.

En paralelo, la Plataforma en Defensa de las Fuentes de los Ríos Segura y Mundo hacía una primera valoración, muy escéptica, del proyecto de esta red «privada». A su juicio, el planteamiento mismo del proyecto es «inviable» por motivos legales, técnicos y a la vista de los precedentes de proyectos anteriores de red de pozos.

En lo tocante a la moción del PP, su Grupo Municipal afirma que lo



Fotografía de archivo de un pozo de sequía en la zona de Hellín. / A.R.

publicado en el BOE sobre este proyecto, «nos obliga una vez más a posicionarnos para defender el uso adecuado del agua de nuestra comarca», y en consecuencia presentamos la mencionada moción.

**LAS CLAVES.** Los dos puntos clave de la moción son dos: primero, el que pide el cierre de los pozos ya activos «mientras el trasvase Tajo-Segura esté autorizado y antes del inicio del próximo año hidrológico»; segundo, que el Ayuntamiento se oponga a la red privada de po-

zos «por no tener como finalidad el abastecimiento de la población».

Por su parte, la Plataforma en Defensa de las Fuentes recuerda que el proyecto ya se presentó en 2017 y fue rechazado por el Ministerio de Medio Ambiente por provocar efectos significativos sobre el medio ambiente, motivo por el cual se instó a sus promotores al hacer una evaluación ambiental ordinaria, en vez de una simple.

«Tras consultar la nueva documentación, creemos que es improbable que reciba el visto bueno»,

explica Stefan Nolte, técnico de la Plataforma, pues «no corrige las deficiencias del documento ambiental del año pasado, pues no cuantifica el impacto sobre las transferencias laterales al acuífero sobreexplotado de El Molar».

Además, el resultado de la simulación demuestra «un claro incumplimiento de las demandas ambientales fijadas en el Plan Hidrológico del Segura» y que el proyecto busca compensar «la cantidad de agua que no llega del Tajo» a través del trasvase.

Rus-Valdelobos pide que se acabe con el «acoso» a los regantes

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Comunidad de Usuarios de Aguas Subterráneas (CUAS) Rus-Valdelobos, Ruperto Mesas, solicitó que se considere la zona del Alto Guadiana en igualdad de condiciones respecto a otras cuencas hidrográficas, y lamentó el «acoso y derribo» al que, a su juicio, se somete a este río.

Mesas hizo estas declaraciones a raíz de la reciente decisión del Estado de revisar los límites existentes entre las demarcaciones hidrográficas del Júcar y del Guadiana, algo a lo que son especialmente sensibles los regantes de esta zona, que incluye 29 municipios de las provincias de Albacete y Cuenca.

En nota de prensa, explica que Rus-Valdelobos pertenece al Guadiana, aunque está reconocida en el Plan Hidrológico de esta cuenca como masa compartida con la de Mancha Oriental, dentro de la Demarcación del Júcar, ya que su descarga natural de agua se produce, «en su totalidad» hacia la Mancha Oriental.

Mesas se preguntó por qué se centra la atención periódicamente en el trasvase Tajo-Segura o en el Júcar-Vinalopó y no en la situación que se vive en el Guadiana, «históricamente el más perjudicado de toda Castilla-La Mancha frente a otras cuencas y otras Comunidades Autónomas colindantes».

Respecto a los «agravios comparativos» con otras comunidades autónomas, indica que mientras el Alto Guadiana, con la mitad de superficie del conjunto de la cuenca, tiene una asignación inferior a los 500 hectómetros cúbicos, el Guadiana Medio, ya en Extremadura, con un tercio de esa superficie, cuenta con unos 1.500 hectómetros cúbicos para regadío.

**PROBLEMAS A ABORDAR.** Por todo ello, el presidente de la Comunidad de Rus-Valdelobos Mesas afirmó que en estos momentos, en los que promocionado por el Gobierno regional, se está trabajando en un Pacto Regional por el Agua y en la constitución de la Federación de Regantes de Castilla-La Mancha, es «fundamental» abordar estas situaciones.

A su juicio, y como condición primordial para alcanzar acuerdos afirma que se tienen que considerar la igualdad de condiciones con el resto de cuencas para los territorios del Alto Guadiana en lo relativo a las dotaciones, los regímenes de extracciones y el funcionamiento administrativo.

## Mario Urrea espera que el Decreto de Sequía esté listo antes del día 1

El presidente de la Confederación Hidrográfica dijo que los trámites de renovación «están muy avanzados» en una reunión con regantes «tradicionales» de Murcia

REDACCIÓN / ALBACETE

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), Mario Urrea, confirmó que los trámites para la prórroga del Decreto de Sequía «están muy avanzados» y dijo esperar que «vayan con normalidad» para su aprobación el 1 de octubre, pues el Decreto vigente

finaliza el 30 de septiembre y la prórroga permitirá «poder afrontar el nuevo año hidrológico en mejores condiciones».

Urrea hizo estas declaraciones poco antes de participar en una reunión para presentar oficialmente su equipo directivo a los representantes de los diferentes regadíos tradicionales del Segura, que tal y

como ha reconocido «son parte fundamental de esta cuenca».

«Los regantes tradicionales conocen perfectamente a todos los integrantes del equipo directivo, ya que todos vienen de la plantilla de la Confederación», según Urrea, quien dijo que el objetivo del encuentro era activar una «comunicación fluida» con los usuarios.



Mario Urrea. / CHS